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Anfrage 

An den Ersten Präsidenten des Oö. Landtages Herrn Landtagsabgeordneten Max 
Hiegelsberger 
im Wege der Landtagsdirektion 

Schriftliche Anfrage 
der Abgeordneten Mag. Dr. Julia Bammer und des Klubobmannes Mag. Felix 
Eypeltauer betreffend Ausgangslage in den Oö. Kinderbetreuungseinrichtungen 
an Frau Landeshauptmann-Stellvertreterin Mag. Christine Haberlander 
Sehr geehrte Frau Landeshauptmann-Stellvertreterin Mag. Christine 
Haberlander, 
betreffend Ausgangslage in den Oö. Kinderbetreuungseinrichtungen erlauben wir 
uns an Sie folgende Fragen zu richten: 
 

1. Erfasst die Oö. Bildungsdirektion Kündigungen der folgenden aufgelisteten 
Berufsgruppen? 

a. pädagogische Fachkräfte in Kindergärten 
b. Assistenzkräfte für Integration in Kindergärten 
c. Hilfskräfte iSd § 1 Abs 10b Oö. KBBG 
d. pädagogische Fachkräfte in Krabbelstuben 
e. Assistenzkräfte für Integration in Krabbelstuben 
f. pädagogische Fachkräfte in Hortgruppen 
g. Assistenzkräfte für Integration in Hortgruppen 
h. Tageseltern der Vereine für Tagesmütter und -väter 

i. Wenn ja, wie viele Kündigungen gab es insgesamt in der 
jeweiligen Berufsgruppe in den Jahren 2022, 2021 und 2020 (bitte 
um eine getrennte Auflistung nach der jeweiligen Berufsgruppe)? 

ii. Wenn ja, was sind die meistgenannten Kündigungsgründe (bitte 
um eine Auflistung getrennt nach Berufsgruppen)? 

iii. Wenn nein, weshalb nicht?  
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2. Welchen Stufenplan zur Reduktion der Gruppengrößen gibt es seitens des 
Landes Oberösterreich? 

3. Wie viele Beschwerden erreichten die Bildungsdirektion Oberösterreich in den 
letzten 5 Jahren von den oben genannten Berufsgruppen (bitte auf eine 
Auflistung getrennt nach Berufsgruppen für die Jahre 2022-2018)? 

a. Wie lauteten die 3 meistgenannten Beschwerdegründe in den letzten 5 
Jahren?  

4. Erfasst die Oö. Bildungsdirektion, wie viele Personen der oben genannten 
Berufsgruppen in den kommenden 6 Jahren in Pension gehen werden?  

a. Wenn ja, wie viele Personen werden in den kommenden 6 Jahren in 
Pension gehen (bitte um eine getrennte Auflistung nach der jeweiligen 
Berufsgruppe getrennt für die Jahre 2024-2030)? 

b. Wenn nein, weshalb nicht? 
5. Erfasst die Oö. Bildungsdirektion die geleisteten Überstunden der jeweiligen 

Berufsgruppen?  
a. Wenn ja, wie viele Überstunden leisteten die jeweiligen Berufsgruppen 

in den Jahren 2022, 2021 und 2020 (bitte um eine nach Berufsgruppe 
und Jahr getrennte Auflistung)? 

6. Ist dem Land bekannt, wie viele Kinderbetreuungseinrichtungen in 
Oberösterreich eine Warteliste mit Kindern führen bzw. führten, die auf einen 
Betreuungsplatz warten bzw. gewartet haben 

a. Wenn ja, bitte um eine Auflistung nach Regionen für die Jahre 2022-
2018 für Kindergärten, Hortgruppen, Krabbelstuben sowie 
Tagesmütter und -väter)? 

b. Wie werden diese Listen geführt (händisch, digital)? 
7. Wie oft haben Tagesmütter und -väter Vereine in Oberösterreich in den 

letzten 5 Jahren um eine Bewilligung zur Ausübung der Tätigkeit angesucht 
(bitte um eine getrennte Auflistung der Bewilligungen für Tageseltern in 
sonstigen Räumen und Bewilligungen für Tageseltern daheim)?  

a. Wie viele Bewilligungen wurden erteilt (bitte getrennt nach Tageseltern 
daheim/in sonstigen Räumen)?  

b. Wie viele Bewilligungen wurden abgelehnt (bitte um eine getrennte 
Angabe nach Tageseltern daheim/ in sonstigen Räumen)?  

i. Aus welchen Gründen wurden Bewilligungen abgelehnt? 
c. Wie hoch waren die insgesamt ausbezahlten Mittel vom Land an die 

Vereine der Tagesmütter und -väter in den letzten 5 Jahren (bitte um 
eine Auflistung getrennt für die Jahre 2022-2018 nach Vereinen)? 

d. Wann wurden seitens des Landes zuletzt die ausbezahlten Mittel an die 
Vereine der Tageseltern evaluiert, um deren Wettbewerbsfähigkeit zu 
erhalten? 

e. Ist seitens des Landes geplant, eine höhere Pauschale für 
Schlüsselkräfte an die Vereine der Tageseltern auszuzahlen als 
bisher? Wenn nein, weshalb nicht? 



f. In wie vielen Fällen musste man seitens des Landes im Förderprozess 
bei Tageseltern dem Umstand nachgehen, dass Aufgaben nicht beim 
ersten Mal erfüllt wurden (wie zB unpassende Räumlichkeiten), um die 
Fördervoraussetzungen zu erfüllen (bitte um eine getrennte Auflistung 
für die Jahre 2022, 2021 und 2020)? 

g. Welche konkreten Maßnahmen sind seitens des Landes für die 
kommenden vier Jahre geplant, um die Zusammenarbeit mit den 
Vereinen der Tageseltern abzusichern? 

8. Wurde ein Stimmungsbild iSv Umfragen seitens des Landes bei den 
Mitarbeiter:innen in den oben genannten Kinderbildungs- und -
betreuungseinrichtungen eingeholt bzw Gespräche geführt in Bezug auf das 
Ansehen des eigenen Berufes in der Gesellschaft?  

a. Wenn ja, wie lautete das Ergebnis der Umfrage oder der geführten 
Gespräche?  

9. Wurde ein Stimmungsbild iSv Umfragen seitens des Landes bei den 
Mitarbeiter:innen in den oben genannten Kinderbildungs- und -
betreuungseinrichtungen eingeholt bzw Gespräche geführt in Bezug auf die 
Zufriedenheit mit dem Gehalt?  

a. Wenn ja, wie lautete das Ergebnis der Umfrage oder der geführten 
Gespräche?  

10. Wurde ein Stimmungsbild iSv Umfragen seitens des Landes bei den 
Mitarbeiter:innen in den oben genannten Kinderbildungs- und -
betreuungseinrichtungen eingeholt bzw Gespräche geführt in Bezug auf die 
Entwicklungsmöglichkeiten, die den betreuten Kindern (nicht) zur 
Verfügung stehen?  

a. Wenn ja, wie lautete das Ergebnis der Umfrage oder der geführten 
Gespräche? 

Ihrer Antwort sehen wir mit Interesse entgegen und verbleiben in der Zwischenzeit mit 
freundlichen Grüßen 
















